

Preisträger 2025: Prof. Dr. Jürgen Stock

25.01.2025

Ehemaliger Generalsekretär von Interpol / Ehemaliger Vizepräsident beim BKA

Prof. Dr. Jürgen Stock hat in seiner bemerkenswerten Karriere in besonderer Weise Brücken gebaut und Verbündete gesucht. In zwei Amtsperioden als Interpol Generalsekretär hat Jürgen Stock wie kein anderer dazu beigetragen, die zentrale Rolle von Interpol in der globalen Sicherheitsarchitektur durch zahlreiche Initiativen zu stärken.

Er hat es erreicht, das Vertrauen der 196 Mitgliedsländer in Interpols Verpflichtungen zu Unabhängigkeit, Neutralität und Achtung der Menschenrechte zu verfestigen und in Teilen wiederherzustellen. Jürgen Stock hat die Stimme der Kriminalpolizei in den Sicherheitsrat der Vereinten Nationen eingebracht, indem er dort globale Maßnahmen zur Bekämpfung des Terrorismus und der organisierten Kriminalität gefordert und dadurch die kriminalpolizeiliche Arbeit auf die höchste internationale Agenda gesetzt hat.

In einem bewegenden Interview warnte Stock: *„Die Welt läuft Gefahr, den Kampf gegen die transnationale organisierte Kriminalität zu verlieren. Das Potenzial dieser Banden, sogar Industrieländer zu destabilisieren, zum Beispiel auch in Europa, hat beispiellose Ausmaße angenommen“*. Diese Worte sind nicht nur ein Aufruf zur Wachsamkeit, sondern auch ein Ansporn für uns alle.

„Connecting police for a safer world“ – Prof. Dr. Jürgen Stock hat das Motto von Interpol in zahlreichen Funktionen bei verschiedenen Behörden und Organisationen stets zum Maßstab seiner Arbeit genommen, und hat sich darum in bedeutender Weise um die Innere Sicherheit verdient gemacht.